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群众代表旁听明年继续办
省政协：力争扩大覆盖面，提升两会开放度

本报济南1月28日讯 (记者
邢振宇 刘志浩) 28日上午，10
位群众代表旁听完政协大会发言，
便结束了使命。省政协办公厅副主
任、大会新闻组副组长魏余秀向记
者表示，群众代表旁听会议很成
功，明年将继续举办。

“我做梦也没想到会受到社
会的如此关注。我提的关于交通
标志设置有问题的建议经报道
后，交警当天就给予了回复。”群
众代表李文平说，这几天忙得不
亦乐乎。

“其实群众代表旁听这个事，

就是源于百姓建议。之前我们就一
直想做这个事，去年王润林建议让
积极建言献策的热心人旁听会议，
最终获得省政协的积极回应。”魏
余秀介绍说，增设社会旁听席扩大
了公民有序的政治参与，提升了省
两会的开放度。另外，对增强全社

会的民主意识和参政意识也是一
种有益尝试。

魏余秀说，由于这10位代表都
是由新闻媒体层层推荐产生，有想
法、有社会责任感，短短几天就反
映了众多百姓热切关注的意见建
议，涉及失独老人养老、大病救助、

新生代农民工、社区养老等诸多话
题。

魏余秀表示，群众代表旁听效
果很好，这种模式比较成功，明年
将继续办，还是通过媒体推荐选拔
群众代表，力争扩大覆盖面，让更
多优秀代表旁听政协大会。

“时间太短，真不想离开！”

“没想到这么快就结束了，真
不想离开！”28日，旁听了上午的政
协全会发言后，群众代表王润林恋
恋不舍地走出山东会堂。

“委员发言听得很过瘾，就是时
间太短！”王润林毫不讳言地谈起自
己的看法，并说自己参加这次会议，
收获颇丰，大体了解了委员提案是
怎么回事，知道了开会的一些流程，
还亲身体验到会风的转变，“大老远
从新疆回来开会，值了！”

“希望明年能有更多普通百姓
参与到两会中来。”谈到期待，王润
林说，如果明年能有机会来，他希
望能参加政协委员的分组讨论，甚

至能参加大会发言。

群众来信一一回复

群众代表之一的李春香说，自
从她的邮箱通过齐鲁晚报公布后，
这几天收到近20封邮件，每一封她
都认真看，并有针对性地进行回复。

“我只会上网看，不会打字。”
李春香说，她都让子女帮忙打字发
邮件。对此，李春香倒不觉得麻烦，
令她头疼的是“人家发来邮件，却
没办法解决”。李春香说，不少邮件
涉及医保和养老保险，虽然她对这
方面有所了解，不过“具体的政策
不敢乱说”。

除了李春香，旁听代表钟倩也
收到将近20封邮件，“每一封都认真

回了，不然对不起别人的信任。”

希望反映更多民众诉求

高校出身的刘学方提了一个
关于中小学义务教育方面的建议。
他说，他知道两会涉及的问题很
多，但他还是希望自己的建议“至
少能引起一些讨论”。

这几天企业出身的孙爱伟也
没闲着，“参加了一些活动，进一步
丰富了所提的建议。”他说，所有这
些都围绕一个主题：让自己提的建
议更有针对性，以便有更多回应。

“但愿通过我们，能反映更多
民众的诉求。”采访中，几乎每位旁
听代表都提出这样的期待，“更希
望我们这些建议能得到回应。”

10位群众代表结束旁听政协全会使命

期望所提建议得到回应
本报记者 刘志浩 邢振宇 实习生 王爱玲

旁听政协会议的10名群众代表受到广泛关注。 本报记者 左庆 摄

对于几天来一直忙碌的10位群众代表来说，虽然旁

听政协全会的使命已经结束，但他们并未打算就此停下

脚步。 ][
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